
東海支部愛知地域会 ２０１９年度 第５回役員会 議事録 

 

日  時 ：2019 年 10月 25 日（金）18：00～20：20 

場  所 ：JIA 東海支部事務局 会議室（昭和ビル５階） 

出  席 ：吉元 学 地域会長 澤村喜久夫 西村和哉 森哲哉 各副地域会長 

高嶋繁男 会長補佐  

見寺昭彦 野々川光昭 伊藤彰彦 高木耕一 各室長 

上原徹也 村上貴彦 関口啓介 清水孝昭 中澤賢一 宮坂英司 各委員長 

原眞佐実 保存研究会委員長 黒野有一郎 地区連絡会長 

谷村茂 水野豊秋 両監査 

オブザーバー：矢田義典 本部理事 

欠  席 ：浅井裕雄 副地域会長 近藤万記子 会長補佐 久保田英之 直前地域会長 

生津康広 会員委員長 中渡瀬拡司 広報委員長 竹中アシュ 住宅研究会委員長 

石田壽 東海支部顧問 中嶋慶一 JIA 愛知・賛助会 

議  長 ：森 哲哉 

議事録作成担当委員会：ブリテン委員会 

議事録署名人：宮坂英司 黒野有一郎 

前回議事録確認：第４回議事録  

 

議 事 

１．地域会長挨拶            

   けんちくかフェス・全国大会お疲れさまでした。引き続き、大学講座・建築教室・建築家+の発刊等 

   事業は続きますが、ご協力お願いします。 

 

２．報告事項 

（１） 本部報告                     資料－１ 

① 第 259 回理事会（ 10/10 ）（ 矢田 ） 

・ウェルカムオフィスの今後の方針についての審議事項 

参加者が少ない(昨年は 1 名)ため、中止することで承認された。 

・全国大会 2019 青森についての報告 

 東海支部からの参加者があまりに少なかった(正会員 29 名)。 

東北支部にはけんちくかフェス始め、常々お世話になっているはずだが、参加数で答えられなか 

ったことは大変残念であり、今後の課題である。他支部では開催地での役員会開催や、支部独自

のツアーを組むなどの工夫をしている。電話等による半強制的な参加呼びかけではなく、企画で

参加を促すような対策も今後考えていくべきだと感じた。 

    ・SDGs 建築ガイド日本版の発行についての報告 

     非売品であり、各支部へ必要部数を募って配布される。愛知地域会からは 100 部の要請を受けて 

いるが、支部で調整して本部へ請求予定。誌面は SDGs の理念に沿っていると思われる全国の建 

築紹介で構成されている。東海支部会員の作品はなく、東海地方では ROKI の 1 件のみ。各支部 

からも選定基準について様々な意見があり、ガイドブックの活用法についての懸念事項が多い。 

東海支部では ARCHITECT 誌上で、全国大会 2020 東京で配布できるよう SDGs 特集を組みたいと考 

えている。 

・財務委員会からの報告事項 

     増収への方策として、神奈川地域会での書籍販売(神奈川全国大会での配布資料を地元大学で教 

科書として販売している)が紹介された。東海支部でも全国大会開催が予定されているので、参

考にすべきかもしれない。 

     →東海支部･愛知地域会では、すでに保存情報や東海建築住宅賞などの書籍が出版されている。 

限られた人員を割いて、新たな書籍の発行に労力をかけるのではなく、既存の書籍をうまく利 

用することを考えていくべきではないか(吉元) 

②  総務委員会（ 10/1 ）（ 水野 ）        資料－２ 

  ・会員資格に関する問題点について 



   東海支部からの意見書をもとに、特に総合請負業との関連性、正会員の資格を持ったジュニア会 

員の取り扱いについて意見交換。 

ゼネコン設計部は個人協力会員としての枠があるため、準会員の門戸をゼネコンに開く必要はな 

いと考える。（矢田） 

会員数維持を目的に資格要件を緩和するのではなく、会員資格を厳格化した上で、他団体との協 

働により会を活性化する方向を模索すべきではないか。（吉元） 

  ・会員の休会について 

   正会員･賛助会とも 1 年に限り休会でき、2014年に経済的な理由も休会理由に加えられた。 

   また、健康上の理由による休会は最大 3 年まで可能。 

 

（２） 支部報告 

① 第５回東海支部役員会（ 10/11 ）（ 西村 ）                 資料－３ 

・けんちくかフェス 2019 の報告 

 延べ 400 人を超える参加者だった。支部助成金に応募予定（10/31）。 

・本部国際委員会委員,GC 賞委員会委員の公募についての協議 

 支部から会員の選定・推薦はしない。あくまで自由応募とする方針。 

 

（３） 委員会、地区会、研究会報告 

① 会員委員会（ 生津 ）  

② 広報委員会（ 伊藤 ）                          

特になし。 

③ ブリテン委員会（ 9/26 ）（ 中澤 ） 

支部の要請により、2020 年 9 月号(予定)で SDGs 特集を発行することになった。 

委員会だけで企画することは難しく、みなさまのご協力をお願いします。 

④ 研修委員会（ 10/8 ）           資料－４ 

委員会への参加が少なく苦慮している。 

10/2 改正基準法勉強会の参加者も少なかった。今後は会員だけでなく、会員外も対象にした対外

的な企画の開催、他委員会との協働を模索していく必要を感じた。次期委員長は東福大輔さんの予

定。 

⑤ 職能・資格制度委員会（ 関口 ） 

特になし。 

⑥ 事業委員会 （ 9/18 ）（ 上原 ）        資料－５ 

猪高小建築教室 11/25 ワークショップへのご参加お願いします。 

「いくいくみしる」の紹介。事業委員会で出展を検討中。 

建築家+第 2 号を 2020 年 3 月の発行を予定し、打ち合わせ中。 

⑦ 建築相談委員会（ 清水 ） 

特になし。 

⑧ 総務委員会（ 10/21 ）（ 村上 ） 

特になし。 

⑨ JIA 愛知・大学特別委員会（ 10/2 ）（森）  

次期委員長は川口亜稀子さん。方針･内容を再確認し、今後の展開について検討中。 

⑩ 住宅研究会（ 10/10 ）（ 村上 ）              資料－６ 

福井･金沢建築ツアーにぜひご参加ください。 

⑪ 保存研究会（ 原 ）          資料－７ 

10/27 文化財保存活用の勉強会を紹介。Ⅱ部の講師が浅井いづみ氏から望月よしのぶ氏へ変更にな

った。近代建築が失われていく現況に JIA がどうか関わるべきかを、このような勉強会を通して、

真剣に検討していくべきだと思う。 

⑫ 地区連絡会（ 黒野 ） 

川合健二邸売却に関する経過報告。M プロダクツ富田会員がご子息に連絡。鍵管理者と内部確認を

する予定。販売ルートを模索していきたい。 



⑬ 対行政ワーキンググループ（ 9/12、10/15 ）（ 吉元 ）      資料－８ 

今回は名古屋市の現況に対する意見交換を行った。今後、県へもアプローチする予定。 

⑭ JIA 愛知・賛助会（ 中嶋 ）賛助会役員会（ 10/9 ）  

 

（４）その他報告 

  ① 入会 正会員「馬場 律也」（ 見寺 ）         資料－９ 

② 入会 正会員「東谷 泰成」（ 見寺 ）         資料－１０ 

③ 逝去 正会員「神谷 義夫」（ 見寺 ）         資料－１１ 

④ JIA 建築家大会（ 10/17〜19 ） 

全国まちづくり連絡会議（黒野） 

 毎回、まちづくりの事例集が用意されているが、そのデータ化が進んでいない。まちづくりとい 

う広範かつ茫洋な分野において、今後はテーマをしぼって事例を紹介していくことになった。 

保存再生会議（原） 

前川建築に対する市民の意識が高く、会議には市教育委員会が講師として参加された。保存活用 

に関する市全体での活動が盛んだと感じた。 

全国住宅連絡会議（吉元） 

     沖縄では地方新聞で住宅作品が紹介されていることが紹介された。我々も同様にメディア･マス 

コミに対して活動を発信できているか？アプローチの努力が必要だと感じた。 

⑤ けんちくかフェス 2019（ 9/23〜28 ）（ 関口 ）      資料－１２ 

  支部大会の肩書を除いて「JIA 事業活動助成」へ申請予定。 

 

３．審議事項 

 ① 事業報告 「Xiang 氏による中国設計事情 講演会」（ 8/23 ）（ 宮坂 ）   資料－１３ 

   通訳を介したことにより、理解しづらい内容があったこと、学生の参加が少なかったことが今後の

課題。→承認 

 ② 事業報告 

 「JIA 建築ワークショップ＠豊橋  お店をつくろう！～小さなまちづくりプロジェクト 

（とよはし都市型アートイベント sebone2019 連携企画）」（ 7/23〜25、8/28〜9/1 ） 

（ 黒野 ）           資料－１４ 

段取り良く進めることが出来、審査に十分な時間を掛けることができた。多くの父兄に参加いただ 

き、有意義な表彰式･講評会となった。→承認 

 ③ 「JIA 愛知 建築家フェスティバル 2016」助成申請について（ 関口 ）   資料－１５ 

   JIA 事業活動助成金 100,000 円を追記修正の上、本部へ提出予定。→承認 

 

５．専決事項（ 後援名義・広告掲載・協賛など ） 

① 「定期報告実務研修会」に対する後援名義の使用について（ 吉元 ）    資料－１６ 

  ② 愛知建築士会 女性委員会 第 29 回「わたしらしい住まいづくり」の後援依頼について 

（ 吉元 ）          資料－１７ 

  ③ NPO 法人なごや歴まちの会 NPO 法人あいちヘリテージ  

講座『文化財保存活用の勉強会』後援名義使用について（ 吉元 ）    資料－１８ 

  ④ 愛知建築士会 名古屋北支部「第１１回建築コンクール」後援名義使用について 

（ 吉元 ）          資料－１９ 

⑤ NSK 講演会「現代世界建築を展望する− 4」への後援名義の使用について （ 吉元 ） 資料－２０ 

 

６．その他報告 

  ① 第 131 回建築八団体連絡会（ 10/7 ）（ 村上 ） 

    2020 年新年互礼会が 1/10 に開催予定。JIA愛知の負担金は 78,000 円。 

  ② 豊田市景観審議会（9/26 ）（ 森 ） 

    建築関連団体からの参加は JIA のみで年 1 回の開催。景観条例･屋外広告物条例の内容を諮問する

重要な会議であり、JIA が参加していることに意義を感じた。 

 



７．監査意見 

    全国大会への参加促進を検討してほしい。(谷村) 

    委員会の枠を超えた横の連携で人手不足の解消と開催すべき事業の選定を行ってほしい。(水野) 

 

次回役員会 2019年 11月 15日（金）16：00～18：00（（JIA 東海支部事務局 会議室） 

次回役員会終了後  

法人協会主催ＣＰＤ研修会（18：30～ アパホテル名古屋錦） 

 

次回議事録担当委員会：会員委員会 

次回資料提出締切日：2019 年 11月 11 日（月） 

資料提出先：村上貴彦 総務委員長 

 

議事録作成  中澤 賢一 

議事録署名人 宮坂英司 

議事録署名人 黒野有一郎 


